

Las restricciones de riego se mantendrán al menos otro mes y medio en la comarca

La Comisión de Desembalse de la CHJ decide prorrogar las medidas de ahorro tras sufrir el otoño más seco de los últimos setenta años

Vicente Tafaner | Alzira | 22.04.2018 | 04:15

La Comisión de Desembalse de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) acordó el pasado miércoles prorrogar las medidas de ahorro para hacer frente a la sequía que afecta desde hace cuatro años al ámbito de la demarcación. Tras analizar la situación hidrológica, donde se volvió a evidenciar la falta de precipitaciones y la merma de las reservas embalsadas en el sistema, se acordó continuar con las restricciones a los usuarios de regadíos, fijándolas en un 10 % para los regantes de aguas superficiales y en un 20 % para los riegos mixtos, al menos otro mes y medio. «Las últimas lluvias no han afectado a la disponibilidad de agua en los embalses y las cabeceras del Turia y el Júcar no se han movido.

A día de hoy, se siguen gastando más litros de los que entran», explicó Ernesto Serra, director general de la Comunidad General de Usuarios del Canal Júcar-Turia.

Los agricultores están seriamente preocupados ante las duras condiciones en el consumo de agua que podría soportar el campo valenciano si persiste la actual sequía. Han puesto de manifiesto su inquietud ante las negativas perspectivas para poder hacer frente, en condiciones normales, a la campaña de riego y han incidido en que si no se registra un cambio drástico en la meteorología, se podría perder gran parte de la cosecha.

Una de las principales medidas adoptadas para tratar de paliar y hacer frente a las consecuencias de la pertinaz falta de agua, y que han implantado las comunidades de regantes que toman sus aguas del Canal Júcar-Turia es la explotación de los sondeos de aguas subterráneas, acarreamo un importante esfuerzo económico para cada colectivo. De hecho, paulatinamente se ha ido incrementando el coste del metro cúbico hasta llegar a ocho céntimos. Un precio que empieza a ser abusivo para algunos labradores, que miran al cielo como último recurso para atajar un problema que ha puesto en jaque su rentabilidad. «Ahora se está regando con total normalidad. Es importante proseguir con los turnos de riego como medida efectiva para garantizar el uso racional de los escasos recursos hídricos. Esperamos que dentro de mes y medio mejoren las condiciones, aunque nuestra intención es no acabar como el año pasado. Este invierno se ha intentado ahorrar al máximo pensando ya en 2019. No nos queda otro remedio que seguir en esta línea», declaró Serra.

Previsiones

En los últimos meses, los indicadores de seguimiento de la sequía han evolucionado de forma desfavorable como consecuencia de la falta de precipitaciones en gran parte de la demarcación. Esto,

según las mismas fuentes, obliga a continuar con una gestión exigente, con esfuerzos de todos los usuarios afectados, con el objetivo de afrontar la próxima campaña de riegos en las mejores condiciones. En cambio, no existe ninguna restricción pensada para el abastecimiento humano. Actualmente, el pantano de Tous contiene 137 hm³, es decir, un 36,15 % del total del agua que puede embalsar. Hace un año y en las mismas fechas, registraba 241 hm³, lo que viene a ser el 63,59 % de su capacidad. «Los embalses de la cuenca del Xúquer y los del Segura son los únicos de España que están por debajo del 50 %», finalizó Ernesto Serra.